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Здравствуй, наш дорогой читатель!

Снова осень, новый учебный год и снова мы с Вами. Закон-
чилось очередное некогда долгожданное лето, наш факультет 
пополнился новыми студентами, и расстался с выпускниками 
2012 года. Конечно, хочется пожелать всем первокурсникам 
полюбить Химфак так, как его любят старшекурсники, а для 
этого поскорее вливайтесь в студенческую жизнь, активно уча-
ствуйте в мероприятиях, не оставайтесь равнодушными к по-
ходам, музеям. Хотите – присоединяйтесь к активистам Студен-
ческого Совета, вступайте в ряды Профбюро, пишите статьи в 
«Химператор». Сейчас созданы почти все условия для реали-
зации своих возможностей, не упустите свой шанс. Разумеется, 
не забывайте про учебу, научную работу, ведь наша первооче-
редная цель – получить высшее образование. 

На этой оптимистичной ноте возвращаюсь к своей первооче-
редной цели. Честно говоря, поздравление первокурсников - 
это единственная положительная тема, которую мне хотелось 
освятить. Я мечтала, что, приехав с каникул, увижу факуль-
тет уже оправившимся от затянувшегося ремонта. Однако, как 
слишком наивная, была удивлена, что вокруг здания строитель-
ного мусора стало еще больше, шум дрели все еще раздается, 
и, конечно же, с нами все еще «учатся» строители из южных 
стран, входивших в состав СССР. Кстати, все, думаю, ощутили, 
что пока нет отопления, на факультете холоднее, чем на улице. 
Будем надеяться, что, благодаря смене окон, во время зимы мы 
перестанем на лекциях сидеть в куртках и перчатках.

Далее, летом до меня дошла информация о поселении пер-
вокурсников в общежития ПУНКА. Я очень ошибалась, когда 
представляла, сколько студентов в этом году поступит на 1-й 
курс. Теперь я осознаю, что их очень МНОГО, поскольку еже-
дневно встаю в очередь в магазине рядом со  стойкой с хлебо-
булочными изделиями. Обсуждение магазина - это тоже одна 
из моих любимых тем. Но, зато, в нем все стабильно, тот же 
обслуживающий персонал, тот же ассортимент товаров, те же 
цены. Ах да, есть изменения: банкомат «УралСиб» и возмож-
ность оплаты товара банковской картой.

Следующее, что я увидела - это огромное количество людей 
у «10-ки». Как оказалось, теперь там расположена wi-fi зона. 
Прогрессируем, товарищи! Будет неплохо, если такое нов-
шество появится и в других местах, иначе в скором времени 
общ.№10 превратится в зал ожидания.

И последнее. Вы заметили, что цены в столовой вновь вырос-
ли? Стоимость на первые блюда и салаты по-прежнему гуман-
на, а вот на вторые блюда уже как-то не дешево. С чем это свя-
зано, пока не понятно. В целом, мне все равно приятно снова 
вернуться на факультет после летнего отдыха. Ведь, несмотря 
на все минусы, у нас кипит интересная и порой захватывающая 
жизнь. Готовятся мероприятия: Мисс Химфак, День первокурс-
ника, проведение рейтинга преподавателей, проходят первен-
ство ПУНКа и Приз первокурсника. Так что участвуем и сами 
делаем свою жизнь ярче!

Письмо 
редактора

И вот наступило это долгожданное 
утро! Удивительно, но в это 
последнее утро лета никого не 
остановило раннее пробуждение, 
не напугал ни уже привычный 
питерский холод за окном, 
ни  далекий путь от ПУНКа 
до Васильевского острова. 
Впереди всех нас ждал Праздник 
первокурсника, тот самый 
праздник, который случается лишь 
раз в жизни. 

Официальная часть запомнилась 
необыкновенно огромной 
толпой, заполонившей площадь 
перед новым зданием СПбГУ. 
Первокурсники и счастливые 
улыбки, торжественные речи и 
гимн Университета, танцы под 
зажигательную музыку и шары, 
по своей информативности 
заменяющие студенческие билеты 

Посвящение     первокурсников 
Первокурсница 2012, 
Мария Ходасевич, 
расказывает о своем 
Дне Первокурсника.



СТРАНИЦА 3 ХИМПЕРАТОР

– все здесь было подчинено 
атмосфере праздника, ради 
которого каждый его участник 
оставил за своими плечами 
множество трудностей. Сложно 
даже представить со стороны, 
сколько же было приложено 
усилий только ради одной-
единственной цели – стоять 
здесь и сейчас на этой площади 
и знать, что твоя мечта стала 
осязаемой реальностью. 

Но главным во всем этом 
дне для студентов химиков 
было, конечно же, знакомство 
с Менделеевским центром 
– местом, в котором ты 

начинаешь чувствовать, что 
где-то здесь, в этих стенах 
витает дух химии, неотвратимо 
проникающий в твое сознание. 

Менделеев и Бутлеров, строго 
взирающие на тебя с высоты 
аудитории, будто уже сейчас 
готовы принять главный 
экзамен в твоей жизни, одним 
взглядом задавая тебе вопрос: 
«Готов ли ты полностью 
положить свою жизнь на 
изучение химии?» Старинная 
таблица, парты и скамейки, 
несомненно, послужившие 
многим поколениям студентов-
химиков, довершают образ 
места, которое уже кажется 
тебе настоящим Храмом 
науки.  Вручение студенческих 
билетов, выступления 
декана, преподавателей, 

старшекурсников – и ты уже 
уверен, что хотел бы остаться 
здесь навсегда. 
Но и на этом не закончились 

яркие впечатления этого 
дня! Вряд ли кто-нибудь 
из первокурсников сможет 
забыть вечерний запуск 
корабликов со своими самыми 
заветными мечтами. Вместе 
с бумажными корабликами 
мы и сами пустились в 
свободное плавание по 
океану жизни. И пусть этот 
путь будет нелегким, со 
своими штормами и бурями, 
мы все готовы справиться 
с выбранной дорогой, 
исполнить свои мечты и 
никогда не останавливаться на 
достигнутом. Ведь ты не один 
на этом пути – тебя всегда 
поддержат люди, которые 
идут по нему вместе с тобой, 
помогая справиться даже, 
казалось бы, с невозможными 
вещами (например, такими как 
продувающий до костей ветер 
на Стрелке)! И как будто в 
ответ на наши мысли, вечерний 
Петербург зажигает фонари, 
обещая начало совершенно 
новой, интересной  жизни, 
в которой каждый из нас 
добьется успеха.

Посвящение     первокурсников 

Сложно даже представить со стороны, 
сколько же было приложено усилий только 
ради одной-единственной цели – стоять 
здесь... 



В последнюю субботу 
августа наступил долго-
жданный для большин-
ства вчерашних абитури-
ентов момент – заселение 
в общежитие. Как оно 
проходило? И главное, на-
сколько радушно встретил 
СПбГУ своих студентов? 
Ответы, на поставленные 
вопросы, попытаемся 
найти, анализируя отзывы 
самих поселяющихся, а 
также волонтеров. 

Что такое поселение в 
общежитие для перво-
курсника? Безусловно, 
это некий рубеж между 
прошлым, до мелочей из-
вестным, и чем-то новым, 
совсем неизведанным, 
но, по словам старших 
товарищей, приятным и 
захватывающим. Поэтому 
совсем неудивительно, 
почему многие первокурс-
ники решили заселиться 
уже в первые дни.

Каким было поселение 
2012 года? Нельзя от-
ветить однозначно, с 

одной стороны, несмотря 
на большое количество 
поселяющихся, поселе-
ние проходило быстро и 
организованно. С другой 
стороны, новые правила 
расселения вызвали ряд 
недовольств, но обо всем 
по порядку.

Можно выделить до-
вольно много плюсов в 
поселении этого года. 
Во-первых, вся инфор-
мация о поселении,  о 
необходимых документах, 
о том, как добраться до 
общежития находилась в 
свободном доступе. И все 
поступающие были хоро-
шо информированы, что 
немаловажно. Во-вторых, 
во время поселения ак-
тивно работал волонтер-
ский центр, и если у кого-
то возникали вопросы 
или же кто-то нуждался в 
какой-то помощи, то сту-
денты-волонтеры всегда 
были готовы помочь и от-
ветить на любые вопросы. 
В-третьих, оформление 
в общежитие проходило 

довольно быстро, и все 
обошлось без длинных 
очередей, в среднем посе-
ление занимало не более 
получаса. 

Но были и минусы, притом 
значимые, распределе-
ние мест в общежитиях в 
этом году проводилось по 
результатам ЕГЭ, что вы-
звало волну недовольств, 
а также при поселении не 
учитывался факультет, а 
потому «факультетских 
общежитий» с этого года 
не существует, и к вели-
кому сожалению не все 
первокурсники-химики по-
пали в родное двадцатое 
общежитие. 

Но сложнее всего при-
шлось студентам из 
Санкт-Петербурга и Ле-
нинградской области, во-
прос о поселении которых 
решается не в основные 
сроки, а с 15 сентября. 
Также туго пришлось тем, 
кто надеялся поселиться 
с друзьями или земляка-
ми, так как распределе-

ние комнат и общежитий 
происходило заранее, и 
изменить место прожива-
ния можно будет только 
с 1 октября. В этом году 
также возникли проблемы 
с предоставлением жилья 
для сопровождающих из-
за нехватки мест.

Как видно, процесс по-
селения первокурсников 
в этом году довольно 
противоречив, в общем 
же есть множество по-
ложительных откликов и 
благодарностей в адрес 
администрации студгород-
ка, а потому в целом мож-
но сказать, что поселение 
прошло успешно, хотя и 
со своими минусами, по-
рой весомыми. 

К концу сентября, когда 
ситуации стала более спо-
койной и в целом уже все 
освоились, хотелось бы 
пожелать новичкам уюта 
в комнатах, много друзей 
и, конечно же, успехов в 
учебе. 

Владимир Демкив

Поселение в студгородок 

О новых правилах рассказывают 
поселяющиеся и волонтеры

Можно выделить 
довольно много 
плюсов в поселе-
нии этого года... 

ХИМПЕРАТОР 4 СТРАНИЦА



Я приехал жить и учить-
ся в ПУНК ровно 5 лет 
назад, когда поступил на 
наш с вами факультет. 
За прошедшее время эти 
четыре буквы стали поч-
ти родными. Студгородок 
– это дом не только для 
меня, но и для других 
тысяч студентов, аспи-
рантов и работников 
Университета. Я думаю, 
не каждому из нас понра-
вится, если у нас дома 
что-то меняют без наше-
го ведома. Однако, здесь 
мы вынуждены свыкнуть-
ся с мыслью, что для 
большинства из нас ПУНК 
лишь временное приста-
нище, а значит, измене-
ния будут происходить, 
хотим мы того или нет.

Я хочу поде-
литься тем, 
что измени-
лось в Студ-
городке за то 
время, что я 
здесь живу.

Пять лет назад, вы не 
поверите, в ПУНКе была 
аптека. Самая насто-
ящая, с лекарствами, 
даже работала. Сейчас 
кажется удивительным, 
но, заболев, не надо 
было ехать в Старый 
Петергоф за Анаферо-
ном, можно было просто 
сходить в общежитие 
№13. Сейчас аптека для 
нас – это роскошь, нали-
чие которой регулирует-
ся Роспотребнадзором и 
прочими полезными для 
общества организация-
ми. Аптека закрылась в 
первую мою зиму здесь, 
и с тех пор студенты 
вместо лекарств куша-
ют обещания, что лавка 
лекаря «в скором време-
ни откроется». Впервые 
эту идиому я услышал, 
будучи председателем 
Студсовета, т.е. год на-
зад…

Еще до недавнего време-
ни в ПУНКе было два ма-
газина, второй распола-
гался в общежитии№16. 
Там, кстати, продавали 
хороший хлеб. И очере-
дей было значительно 

меньше, чем в привыч-
ном всем Андреевском 
универсаме. Второй 
магазин тоже обещают 
открыть «в ближайшем 
времени».

Самый интересный 
момент был, когда в 
Студгородке магазинов 
вообще не было. Это 
было на моем первом 
курсе, почти месяц, 
зимой. Старый закрылся, 
а новый еще не открыл-
ся. Батон хлеба в сетке 
StrongDC (да, и такая 
тоже была, сейчас ей, 
наверное, уже почти 
никто не пользуется) до-
ходил, кажется, до 50-70 
рублей. С учетом того, 
что в магазинах тогда 
стоил рублей 15.

Младшим курсам сложно 
представить себе обще-
жития без забора. Но 
даже я это время еще 
не застал. Говорят, что 
до его установки не-
редки были драки между 
студентами и жителями 
Тимяшкино. Да и желез-
ные двери в квартирах 
появились именно в те 

времена. Очевидно, что 
не зря…

Когда я зашел в Студго-
родок в первый раз, пер-
вое, что я услышал от 
охранников, было при-
близительно следующее: 
«В городке есть дружи-
ны из студентов, кото-
рые патрулируют терри-
торию по ночам в целях 
безопасности. Правда, 
они часто напиваются и 
сами устраивают дра-
ки…» Наверно, это были 
веселые времена.

Конечно, жить в Студ-
городке стало уютнее и 
спокойнее. Сейчас самое 
страшное, что может 
случиться, - это не мор-
добой, а, максимум, кри-
ки под гитару ночью (не 
считая случая с ножом 
с «10-ке» в прошлом 
году). Долгожданные и 
всем полюбившиеся сто-
янки для велосипедов, 
новое уличное освеще-
ние, даже деревья на 
территории – этого всего 
еще пять лет назад не 
было. А именно из таких 
мелочей складывается 
наш повседневный ком-
форт. К слову сказать, 
перерытых газонов тоже 
не было.

Даже вид комнат сильно 
изменился за эти годы. 
Когда я только въехал в 
комнату, у нас на троих 
было два (!) письменных 
стола и две тумбочки. 
И все старое. Сейчас, 
честно говоря, уже ста-
вить некуда эту новую 
мебель.

Хочется верить, что все 
те недочеты, которые 
мне пришлось упомянуть 
в этой статье, «в скором 
времени» действительно 
будет разрешены и тогда 
ПУНК станет для каждо-
го из нас по-настоящему 
уютным домом!

Артём Горбунов

ПУНК: 5 лет спустя
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Что тебя сподвигло на участие? Был ли опыт в по-
добных мероприятиях? Почему ты участвуешь?
Меня уговорили. Видимо сидевшее во мне желание все-
таки сделать нечто подобное в своей жизни перевесило 
доводы разума, категорически сопротивлявшегося под 

предлогом 
с п л о ш н о й 
г о л о в н о й 
боли и за-
труднений с 
учебой. Но 
сейчас меня 
уже ничем 
не оттащить 
от этого 
к о н к у р с а . 
Это ведь 
так классно 

- принимать участие в таком супер-проекте. Нам предо-
ставили столько возможностей, сколько же полезных на-
выков мы разовьем в процессе подготовки!

Какое твое преимущество перед другими? Чем со-
бираешься удивлять?
Настрой и поддержка потрясающих друзей!!! Какое же 
будет удивление, если сейчас раскрывать карты?;)

Твое жизненное кредо? 
Все возможно, просто нужно очень сильно захотеть.

Свободно ли твое сердце для будущих поклонни-
ков? Твой идеал мужчины?
В общем, да. 
Харизматичный, с чувством юмора, надежный и целеу-
стремленный… авантюрист…о, да)))

Нравится ли учеба на Химфаке? На какую кафе-
дру собираешься идти? И почему?
Определенно. Невероятно рада, что поступила именно 
сюда. И именно на Химфак)
Учиться трудновато, но чертовски интересно!..правда хо-
лодно..)))
На аналитику. Наверное, изначально вдохновилась аме-
риканскими фильмами про химический анализ предметов 

В таком меро-
приятии, как 
Мисс факуль-
тета, раньше 
участвовать не 
п р и х о д и л о с ь . 
И, если честно, 
то сначала мне 
все это казалось 
большой авантю-
рой. Зато сейчас 
я думаю, что это 
отличный спо-
соб попробовать 
свои силы, дока-
зать самой себе, 
что нет ничего 
невозможного!

Поступая на Хи-
мический фа-
культет, я ду-
мала об учебе, 
новых друзьях и, конечно, об участии в каких-либо ме-
роприятиях вне учебы. Наивная была! Я никак не могла 
ожидать, что факультетская жизнь втянет меня в свой 
водоворот настолько, что порой начнет проскальзы-
вать мысль: где же выход? Но потом понимаешь, что 
без этого все равно не смог бы, и заново погружаешься 
в гущу событий...

Идя по улицам Петербурга, особенно в его старой ча-
сти, где все буквально дышит эпохой 18 века, очень 
трудно не насладиться воздушной романтичностью, ко-
торая витает в воздухе, отражаясь в каждом окне, смо-
трит глазами статуй и скульптур. Нельзя найти какое-то 
отдельное место, где можно было бы останавливаться 
каждый раз. Всегда хочется искать что-то новое, осо-
бенно по берегам каналов и рек, смотреть, как волны 
ударяются о гранит и отскакивают обратно. 

А в конце хочется пожелать всем участницам терпения 
и удачи, болельщикам - кучу идей и положительных 
эмоций!!!
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Химического 
факультета

Мисс

В ноябре нас ожидает невероятное мероприятие!  В борьбе за главный приз, титул «Мисс Химического факульте-
та», сойдутся самые красивые девушки. В течение двух месяцев все с нетерпением будут ждать  главного вечера. А 
участницам придется выложиться на все 100, даже на 120 %. В этом году количество конкурсанток увеличилось, что, 
несомненно, радует. Каждая из них по-своему индивидуальна и прекрасна! Давайте познакомимся с ними поближе!

Светлана Арасланова 
г. Киров, 2 курс

Галина Константинова 
г. Магадан, 2 курс



Что тебя сподвигло на участие? Для чего ты уча-
ствуешь?
Желание познакомиться с новыми людьми, получить но-
вые эмоции и впе-
чатления. Подобные 
мероприятия делают 
жизнь интереснее! 

Узнала имена кон-
куренток? Настрое-
на на победу? 
Да, я уже познако-
милась с остальны-
ми участницами, для 
меня они не конку-
рентки, а единомыш-
ленницы, моя семья 
на ближайшее время. 
Каждая индивидуаль-
на и интересна. На-
строена на победу в 
честной борьбе!

Чем собираешься 
удивить нас?
Могу сказать только одно: вы все увидите на сцене и буде-
те приятно удивлены.

Твое жизненное кредо?
Carpe diem. («лови момент» - ред.)

Какой твой идеал мужчины?
Как такового идеала мужчины у меня нет. Главное, чтобы 
человек был честный, открытый, отзывчивый. И такой че-
ловек у меня есть.

Как проводишь свободное время?
Честно говоря, свободного времени у меня нет. Моя жизнь 
- это учеба, работа, кафедра, мои друзья, мой молодой че-
ловек и мои родственники. И всему необходимо уделить 
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искусства и профессионализмом Шерлока Холмса. Поняла, 
что мне это интересно, а что может быть лучше, чем за-
ниматься любимым делом?))

Как ты проводишь свободное время? Есть ли хоб-
би?
Стараюсь проводить его на улице и(или) с друзьями. 
Хобби не хобби, но путешествия - моя страсть)))

Какое пожелание участницам конкурса и болель-
щикам?
Участницам - получать удовольствие от участия. 
Болельщикам – приготовиться, Вас ожидает мега-шоу! 

Продолжи фразу: «красота – это…»
 Это все, что нас окружает. Все зависит от твоего взгляда 
на жизнь.

Ксения Горшкова 
г. Череповец (Вологодская область) ,3 курс.

внимание. Но если выдаются свободные минутки, то я 
люблю занять их активным отдыхом!

Какие пожелание участницам конкурса?
Я хочу искренне всем пожелать удачи и  терпения - впе-
реди долгий путь. Надеюсь, каждая участница получит от 
этого мероприятия желаемое!

Продолжи фразу: «Красота – это…»
Жизнь!

Почему решилась участвовать? 
Моя соседка попросила сделать ей подарок на день рож-
дение.

Чем собираешь-
ся удивлять зри-
телей и болель-
щиков?
Согласившись на 
участие в этом 
конкурсе, я уже 
удивила немало 
своих друзей и 
знакомых.

Свободно ли 
твое сердце? Ка-
кой идеал муж-
чины для тебя?
Мое сердце абсо-
лютно свободно, а 
идеальных мужчин 
не бывает! (смеет-
ся)

Как проводишь свободное время?
Увлекаюсь фотографией и путешествиями. Люблю про-
водить время в компании друзей.

Нравится ли учеба на Химфаке? Почему выбрала 
кафедру ХТК? Чтобы ты хотела изменить в жизни 
факультета?
В Университете учиться очень нравится, совсем не жа-
лею о том, что оказалась именно здесь. Выбор кафедры 
– банально говорить о том, что это перспективно и ин-
тересно, так может сказать каждый о своей кафедре. А 
вот похвастаться теплым коллективом удастся не всем. В 
жизни факультета хотелось бы больше увидеть различ-
ных мероприятий, которые поспособствовали сплочению 
студентов Химфака.

Что пожелаешь участницам и болельщикам?
Участницам в первую очередь хочется пожелать терпе-
ния и упорства, поменьше разочарований, а болельщи-
кам – прийти и поддержать нас на конкурсе, ведь без 
поддержки нам будет совсем нелегко!

Ксения Веремейчик 
г. Калининград, 4 курс



Что тебя сподвигло на участие? Был ли опыт в по-
добных мероприятиях? Почему ты участвуешь?
Настраивалась на участие очень долго, все не решалась 
написать, а хотелось поучаствовать уже давно... А потом 
в гости приехала Пронских Саша и уговорила оконча-
тельно) Конкретно по такому конкурсу опыта не имею, 
однако, принимала участие в различных мероприятиях

Как расцениваешь свои шансы на победу?
Пока что только началась подготовка к конкурсу, поэто-
му о каких то шансах говорить не приходиться.. Конечно, 
каждая из участниц идет не просто так, а за победой и 
раз уж взялась за это, то расценивает свои шансы очень 
высоко.. В общем, поживем - увидим.

Какое твое преимущество перед другими? Чем со-
бираешься удивлять?
Отвечу на этот вопрос в общем, потому что не хочется 
раскрывать все секреты.. Удивлять собираюсь своей ар-
тистичностью, эмоциональностью, своим стилем)

Твое жизненное кредо?
Конечно это не девиз, но… Генри Форд говорил: «Ис-
пользуй каждый шанс так, как если бы он был послед-
ним». Мне кажется, каждому из нас надо взять это на 
заметку... Как горько осознавать, что упустил что-то, а 
второго такого шанса может и не быть. Наверное, имен-
но поэтому я и пошла участвовать... Не пошла бы - жа-
лела бы потом очень долго)))

Свободно ли твое сердце для будущих поклонни-
ков? Твой идеал мужчины?
Нет, мое сердце не свободно. Уверенный в себе, надеж-
ный, заботливый, воспитанный молодой человек

Нравится ли учеба на Химфаке? На какую кафе-
дру собираешься идти? И почему?
Конечно нравится! Не даром же я сюда поступала…
Я уже работаю на кафедре аналитической химии. У меня 

Что тебя сподвигло на участие? Был ли опыт 
участия в подобных мероприятиях? Для чего ты 
участвуешь?
Нет, не участвовала. А сподвигли друзья, ради них и 

участвую. Ну и 
конечно, ради 
любимого.

Как расцени-
ваешь свои 
шансы?
Да как-то не 
задумывалась, 
девчонки все 
хорошие.

Твое преиму-
щество перед 
другими? Чем 
собираешься 
удивлять зри-
телей?
Я очень люблю 
танцевать. На-
верное, ото-
жгем на сце-
не, устроим 
«треш». (Сме-
ется)

Твое жизненное кредо? 
Только вперед, ни шагу назад!

Свободно ли твое сердце для будущих поклон-
ников? Какой он, идеал мужчины?
Нет, сердце не свободно. А идеал…(задумалась). Очень 
сложный вопрос. Скорее всего, Эштон Катчер. Но при 
этом он должен быть смелым, заботливым, сильным и 
мужественным.

Нравится ли учеба на Химфаке? Почему выбрала 
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Мария Пушина 
г. Оса (Пермский край), 4 курс

самый замечательный коллектив - лаборатория 3131! 
Даже сейчас, в мероприятии, которое не связано с уче-
бой, они поддерживают меня! Очень счастлива, что по-
пала в такой необыкновенный и креативный коллектив

Как ты проводишь свободное время? Есть ли 
хобби?
 Я танцую, ходила на тренировки по спортивной аэро-
бике (до этого учебного года, сейчас их отменили).
Какое пожелание участницам конкурса и бо-
лельщикам?
Участницам хочется пожелать терпения, успехов в под-
готовке мероприятия, хороших идей

Продолжи фразу: «Красота – это…»
Отвечу словами Софи Лорен: Красота – это самоощу-
щение, и оно отражается в твоих глазах.

Татьяна Тимофеева 
г. Глазов (Удмуртская республика), 4 курс

Какое твое любимое место в Питере?
Я больше всего люблю бывать на набережной и в Летнем 
саду. А еще во время закате очень круто на Обводном ка-
нале.



Что тебя сподвигло на участие? Почему решила 
участвовать? 
Тут целая история. В общем, два года назад я просто 

заключила, что-то 
типа пари с Алек-
сандрой Килиной: 
«Ты участвуешь в 
Мисс химическо-
го факультета в 
2010, а я в следу-
ющей». Обещания 
надо держать, по-
этому я учавствую. 
А так, каждый год 
кто-нибудь из на-
шей первой группы 
второй подгруппы 
участвовал в Мисс 
первой была Катя 
Верещагина на пер-
вом курсе, потом 
Олеся Гамулецкая, в 
третий год Алексан-
дра Килина (полу-

чила главный приз) на четвертом году не было самого 
мероприятия, ну а пятый достался мне.

Чем собираешься удивлять зрителей?
Это секрет. Конкурс сам по себе будет удивительным, 
ведь его организовывает такой талантливый человек 
как Маша Дмитренко. А у нее-то к этому году фантазия 
разгулялась.

Твое жизненное кредо? 
Один очень мудрый человек меня научил: выбрать 
звезду - свою цель, и смело на нее шагать! Правда, в 
оригинале там немного грубая форма.

Свободно ли твое сердце для будущих поклон-
ников? какой твой идеал мужчины?
У меня уже нет сердца, его у меня украл 
один аспирант.

Нравится ли учеба? почему выбрала свою кафе-
дру?
Я на неорганической химии, а т.к. в Сибири очень хо-
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аналитическую химию?
Конечно, нравится! Люблю анализировать, увлекает сам 
процесс.

Как проводишь свободное время? Есть ли хобби?
Сейчас постоянно нахожусь в лаборатории. А так люблю 
баскетбол и клубы! (смеется).

Какие пожелания участницам и болельщикам?
Быть сильными и идти к своей цели до конца!

Алина Бутлак
г. Братск (Иркутская область), 5 курс

лодно я выбрала лабораторию высокотемпературной 
химии

Как ты проводишь свободное время? Есть ли 
хобби?  
Я люблю вязать и вышивать. Люблю ходить в кино. 
Очень часто бывает, что дома совмещаю одно с другим
Какое пожелание участницам и болельщикам? Участни-
цам - получить удовольствие от процесса, ведь это са-
мое главное. Болельщикам - крепкого здоровья, чтобы 
в холодный ноябрь добраться в целости и сохранности 
до мероприятия

Продолжи фразу: «красота-это..»: страшная сила!

Интервью подготовил Григорий Арабский

На сегодняшний день девушки ак-
тивно готовятся к предстоящему 
мероприятию, которое предполо-
жительно пройдет 1 декабря.  Наши 
красавицы уже познакомились друг 
с другом, ознакомились с правилами, 
ограничениями и «испытаниями», 
которые ожидают их, а также за-
полнили анкету.  По результатам  
жеребьевки было определено, под ка-
кими номерами  конкурсантки вый-
дут на сцену. Организаторами были 
любезно предоставлены фотографии 
с первой встречи девушек.  В следую-
щем номере мы снова расскажем Вам 
о подготовке к этому значимому для 
Химического факультета меропри-
ятию, так что читайте и будьте в 
курсе новостей.



Выпуск 2012.
Как все начиналось

Александра 
Митичкина 

«Больше всего за-
помнился второй курс, 
точнее практикум по 
органике, наверно, из-
за огромного количе-
ства забавных, а иногда 
действительно опасных 
моментов, которые мы 
часто вспоминали впо-
следствии. Думаю, что 
именно этот практикум 
поспособствовал моему 
дальнейшему выбору 
кафедры. 
 Любимым пре-
подавателем для боль-
шинства студентов 
из нашей группы был 
и остается Аркадий 
Кузьмич Пономаренко. 

За 6 лет, проведенных 
на факультете, я позна-
комилась со многими 
прекрасными препода-
вателями, теплые вос-
поминания о которых 
сохранятся на долгие 
годы.  
 Первокурсникам 
хочу пожелать терпе-
ния и удачи. По своему 
опыту могу сказать, что 
особенно трудно пер-
вые полгода, дальше, 
конечно, не легче, но 
как-то веселей.»

Степан Мусатов

«Больше всего за-
помнились моменты 
выходов с экзаменов, 

«Не зная прошлого, невозможно по-
нять подлинный смысл настоящего и 
цели будущего». Эти слова Максима 
Горького обретают особый смысл, ког-
да речь заходит о людях, уже прожив-
ших счастливую студенческую жизнь 
– выпускниках нашего факультета. 
Именно они могут рассмешить байка-
ми об учёбе на Химфаке, именно они 
могут дать ценный совет новоиспе-
ченным химикам. Без них это уже не 
Химический факультет. Давайте по-
вернём время вспять и узнаем, что же 
запечатлено в памяти этих ребят, с ка-
кими воспоминаниями они уйдут в но-
вую взрослую жизнь.
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это самые яркие по 
эмоциям моменты). Как 
положительные, так и 
негативные. Любимый 
преподаватель - Игорь 
Владимирович Приходь-
ко - чумовой дядька: и 
на лекциях, и на празд-
никах). Чего пожелать 
первакам... Да ничего 
особенного. Вниматель-
но отнеситесь к выбору 
кафедры. Лучше потра-
тить лишние пару дней, 
выяснив информацию 
обо всём, чем узнать 
что-то потом, когда 
будет поздно))»

Андрей Шишов

«Что запомнилось боль-

ше всего? 
 Мне всего 22, 
у меня впереди много 
времени (я надеюсь), 
но, тем не менее, мне 
кажется, что эти пять 
лет были самыми луч-
шими в моей жизни. В 
университете я учился 
не только химии, но и 
учился учиться. Я не 
только выигрывал, но 
и проигрывал, и этот 
опыт крайне важный и 
полезный для меня. В 
университете я нашел 
близких мне людей, 
которые стали мне на-
стоящими друзьями.
 Какой препо-
даватель стал самым 
любимым?
 Многие препо-

даватели оказали на 
меня влияние во время 
учебы. В первую оче-
редь - мой научный 
руководитель Булатов 
Андрей Васильевич. Он 
научил меня не только 
учиться, но и тому, что 
у каждой задачи есть 
решение. Также крайне 
приятно было общаться 
с Чежиной Натальей 
Владимировной, При-
ходько Игорем Влади-
мировичем, Ермаковым 
Сергеем Сергеевичем, 
Алексеевым Алексеем 
Геннадиевичем, да и 
вообще у нас много 
хороших и интересных 
преподавателей.
 Пожелание 
первокурсникам? 

 Чтобы не прогу-
ливали слишком много. 
И сдали летний кросс 
до первого снега.»

Екатерина Подсекина

«В студенческой жизни 
самым интересным и 
запоминающимся могу 
назвать жизнь в обще-
житии!!! Столько воспо-
минаний связано с эти 
местом!!! Сложные под-
готовки к экзаменам и 
зачетам, бурные празд-
нества после сдачи 
или просто душевные 
посиделки с друзьями, 
обсуждение проблем, 
ссоры, радости, влю-
бленности, мечты – все 



происходило здесь… Будет, что 
внукам рассказать!:)
 Из учебы запомнились 
практикумы – навыки, получен-
ные в процессе просто бесцен-
ны!!! Порой результаты были 
просто непредсказуемы, особен-
но в практикуме по органике! 
Толстенные тетради с лекциями, 
многие из которых я честно по-
сещала с интересом, переданы 
последующим поколениям. На-
деюсь, кому-нибудь принесут за-
ветное «отлично» на экзамене! 
 Преподаватели нашего 
факультета точно самые луч-
шие!!! Каждый хотел вложить 
душу в нас и знания в наш мозг! 
Конечно, процесс не всегда при-
ятен, поэтому и сопротивлялись, 
а надо было бы конечно просто 
впитывать информацию – она 
правда нужная!!! 
 Но самые яркие впечат-
ления оставил, конечно же, 
диплом!!! Это неповторимо и не-
забываемо!!! Каждый из вас, на-
деюсь, пройдет через это! Очень 
этого желаю!!! Теперь я точно 
могу сказать, что студенческие 
годы самые счастливые!!! За-
видую вам, что все самое инте-
ресное, пусть иногда и сложное, 
еще впереди!!! Успехов!!!»

Антон Голышев

«Что запомнилось? Сложный 
вопрос… Конечно, за 5 лет было 
много всего, остались и прият-
ные воспоминания, и не очень. 
Из не очень – это двукратная 
пересдача математики (первый 
экзамен в моей жизни, по кото-
рому я сначала получил трояк, 
хотя в итоге осенью передал на 
отлично), да и некоторые дру-
гие экзамены – к сожалению, 
не всегда полученные оценки 
соответствовали ожидаемым, 
но если посудить – это лишь 
оценка, цифра в ведомости, это 
не главное. Да, без практику-
мов, особенно органики, никуда. 
Тут стоит вспомнить случай со 
взрывом колбы лакриматора (≈ 
слезоточивого газа) в нашем 
практикуме (расспросите стар-
шекурсников, они расскажут). 
Из хорошего – братство. Лишь 

на пятом курсе я понял, что все 
мы, каждый человек на этом 
большом факультете, вместе: 
тебе всегда помогут, подскажут. 
Помню, как я бегал по химфаку 
в поисках нужных к диплому ре-
активов или приборов, и нахо-
дил всё это у людей, с которыми 
я до этого не общался, однако 
мне никто не отказывал, все 
старались помочь. Постарайтесь 
прочувствовать это братство, не 
понять, а именно почувствовать, 
что вам здесь рады, вас любой 
человек поддержит, надо просто 
обратиться, не бойтесь!
 Из преподавателей отме-
чу Алексея Юрьевича Тимошки-
на, Андрея Алексеевича  Кипри-
анова и Михаила Анатольевича 
Кузнецова: великолепная подача 
материала и достойный (пусть 
его многие и считают строгим), 
адекватный контроль его усвое-
ния, да и просто люди, с которы-
ми очень приятно пообщаться. 
Также большие надежды возла-
гаю на Ирину Анатольевну Бало-
ву. Мне не только понравился её 
курс «Функциональный органи-
ческий анализ», но и вызывает 
уважение её деятельное участие 
в жизни факультета, факт, что к 
ней всегда можно обратиться и 
получить ответ, видно, что она 
радеет за свой факультет. Очень 
надеюсь, что у неё получится 
изменить его к лучшему.
 Пожелание: пользуйтесь 
возможностями, благо универ-
ситетская жизнь предоставляет 
их немало. Это и Химператор, и 
журнал Университет, студсовет 
и профсоюз, КВН и студенческий 
турнир, волонтерство и помощь 
в организации мероприятий, 
бадминтон и волейбол, второе 
высшее экономическое образо-
вание, стажировки за границей, 
различные гранды, стипендии, 
конкурсы и т.д. Я уж не гово-
рю про новый учебный центр, 
которого я не дождался, а вы, 
видимо, первыми сможете ис-
пользовать в полном объеме. Но 
нужно не только быть активным, 
но и узнавать про всё это во-
время. Стоит читать объявления 
(ещё раз повторюсь – читайте 
объявления на стендах!), инфор-
мацию на сайте университета, 

да и сарафанное радио никто 
не отменял. В общем, помните, 
что под лежачий камень вода не 
течет, двигайтесь, узнавайте, 
участвуйте, развивайтесь!»

Ксения Мединская

«5 лет в университете проле-
тают просто незаметно, если 
ты попадаешь в сплоченный, 
дружный коллектив, в котором 
взаимовыручка стоит на первом 
месте. Сначала – это академиче-
ская группа, потом – лаборато-
рия, в которой ты делаешь ди-
плом. Для меня факультет стал в 
прямом смысле вторым домом, а 
окружающие там люди – второй 
семьей. Все вместе радовались 
успехам и помогали в тяжелую 
минуту. Самые близкие – это 
ребята из моей лаборатории 
«Проточных методов анализа», 
наши аспирантки стали для меня 
старшими сестрами, всегда гото-
выми помочь. Занимались мы в 
лаборатории не только наукой, 
но и организацией различных 
мероприятий, днями рождения, 
да и просто вместе отдыхали.
 Любимый преподаватель? 
Для меня это, конечно же, мой 
научный руководитель, который 
меня научил очень многому не 
только в вопросах химии, но и в 
целом по жизни.
 Из учебы больше всего 
запомнились общие практикумы. 
Все они, как отдельные малень-
кие государства, со своими пра-
вилами и законами, со своими 
правителями - где-то мягкими, а 
где-то весьма суровыми. Тем не 
менее, вместе со своими одно-
группниками, ты один за одним 
изучаешь эти новые неизведан-
ные ранее территории, узнаешь 
много нового и интересного.
 Первокурсникам хочу ска-
зать, что одни из самых главных 
вещей, которым учит универси-
тет – это умение учиться и при-
обретать знания, умения справ-
ляться со сложными ситуациями, 
оставаясь на высоте и, пожалуй, 
самое главное – это искусство 
общения с самыми разными 
людьми.»
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Коллеги, все кто желает выступить или принять участие в организации и проведении Дня Первокурсника,  
обращайтесь к Абдулаевой Лилии (89119177576) и Пронских Александре (89500157898). Мы будем Вам рады! 

Что такое Профсоюз, и с чем его едят?
Дорогие читатели, по-
здравляем Вас с началом 
нового учебного года и 
напоминаем, что студенче-
ские годы - самые веселые 
и незабываемые в Вашей 
жизни! А мы поможем Вам 
их разнообразить. 
 П р о ф с о ю з н а я  
организация студентов 
СПбГУ - самая большая 
молодежная организация 
нашего Университета и 
одна из самых больших в 
Санкт-Петербурге. В ря-
дах организации - 15 тыс. 

студентов. Наш профсоюз 
занимается всеми направ-
лениями студенческой 
жизни: социальная под-
держка, культурные меро-
приятия (КВН, День Перво-
курсника, Дни факультетов 
и др.), трудоустройство и 
отдых студентов. В органи-
зации вы можете получить 
юридическую помощь и 
полезный совет. Это очень 
важно, так как 2/3 из Вас 
приехали из других регио-
нов, и родные от Вас дале-
ко. Профсоюз помогает и в 

тяжелых жизненных ситуа-
циях. Главное помещение 
профсоюза находится в 
Здании двенадцати колле-
гий, а нас - профбюро хи-
мического факультета - Вы 
можете найти в колодце 
ауд. 237 с понедельника 
по пятницу на большом 
перерыве.
 Профсоюз рас-
пределяет студенческие 
льготы. Среди них - бес-
платные путевки на зим-
нюю базу СПбГУ и на базу 
«Горизонт» на Черном 
море. Стоимость таких пу-
тевок достигает 20 тыс. 
рублей, но студенты могут 
получить их бесплатно и 
хорошо отдохнуть на ка-
никулах. Также профсоюз 
распространяет бесплат-
ные  и льготные билеты 
в театры, на спортивные 
мероприятия, на концерты 
и экскурсии. Все это мож-
но узнать в нашей группе 
вконтакте и на сайте орга-
низации: vk.com/profchem 
и proforg.ru

 П е р в о к у р с н и к и 
часто ошибочно считают, 
что если они заполнили 
заявление, то сразу стали 
кому-то что-то должны. 
На самом деле Вы можете 
просто пользоваться льго-
тами профсоюза, получать 
поддержку и ходить на 
интересные мероприятия. 
Никто никого не застав-
ляет что-либо делать. Но 
если кто-то хочет проявить 
себя, пожалуйста, для та-
ких ребят у нас есть Про-
фсоюзная Школа: активи-
сты смогут принять в ней 
участие и стать студен-
ческими лидерами (сроки 
проведения - октябрь). 
 Первое общее ме-
роприятие - День Перво-
курсника СПбГУ, пригла-
шаем всех принять в нем 
участие.
Для вступления в профсо-
юз нужно заполнить толь-
ко заявление, и через 10 
дней Вам выдадут профсо-
юзный билет.

Ольга Пушихина

КОЛОНКА ПРОФБЮРО

Профсоюзная организация студентов и аспирантов Химического факультета СПбГУ



Как это было: взгляд изнутри.
Тренинг первокурсников

Ежегодно на нашем фа-
культете проводится тра-
диционный тренинг для 
первокурсников - уникальное 
мероприятие, которое позво-
ляет больше узнать о себе, о 
тех людях, с которыми встре-
чаешься каждый день. Здесь, 
в достаточно сжатые по 
времени сроки проживаешь 
«жизнь в жизни», ощущаешь 
ее насыщенное дыхание, 
используешь брошенный 
судьбой шанс сделать то, что 
ты боялся или не умел. 

Так, по счастливой случай-
ности, в этом году, будучи 
уже на втором курсе, я тоже 
участвовала в тренинге, и это 
было здорово! Упражнения 
требовали командных уси-
лий, поэтому к концу вечера 

было заметно, как сильно 
сплотились участники. Не-
смотря на то, что было очень 
мало первокурсников, всё 
прошло на ура! Завершением 
вечера стало выступление в 
ауд. 01, где ребята проявили 
свои актерские способности 
и от души посмеялись. Очень 
порадовала организация, и 
особенно то, что некоторые 
второкурсники, которые сами 
проходили тренинг в про-
шлом году, пришли в этот раз 
уже в качестве наставников. 

Александра Пронских: 
«На факультете во время 
тренинга царит невероятное 
ощущение общего и непри-
нужденного веселья. 22 
сентября были новые люди, 
новые упражнения, новые 

эмоции. Я была ведущей у са-
мой замечательной команды 
по моему мнению! Пронские 
ребята, привет вам всем и 
каждому, вы умнички!»

Евгения Рейтер: «От-
дельное спасибо Профбюро 
- организовано было все как 
всегда отлично. Но ничего бы 
не получилось без активных 
и веселых первокурсников, 
которые заряжали позити-
вом, как друг друга, так и 
всех вокруг себя! Все молод-
цы, всем спасибо!»

Николай Зверьков: «Для 
меня сравнение не уместно, 
так как в тот раз я находился 
в эпицентре всех событий, а 
в этом я наблюдал как бы со 
стороны, хоть и принимал не-

посредственное участие 
в действии. Эмоции, 
полученные от обоих 
событий совершенно 
разные, но, однозначно, 
в обоих случаях они 
только положительные.»
 
Дмитрий Поротников: 
«День выдался веселым! 
Понравилось даже боль-
ше, чем в прошлом году. 
Ребят было немного, но, 
надеюсь, ни для одного 
из них вечер не был по-
трачен!»

Даниил Перов: «В 
этом году тренинг вы-
дался немного необыч-
ным, в первую очередь 
из-за низкой актив-
ности первокурсников 
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Как это было: взгляд изнутри.
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посредственное участие 
в действии. Эмоции, 
полученные от обоих 
событий совершенно 
разные, но, однозначно, 
в обоих случаях они 
только положительные.»
 
Дмитрий Поротников: 
«День выдался веселым! 
Понравилось даже боль-
ше, чем в прошлом году. 
Ребят было немного, но, 
надеюсь, ни для одного 
из них вечер не был по-
трачен!»

Даниил Перов: «В 
этом году тренинг вы-
дался немного необыч-
ным, в первую очередь 
из-за низкой актив-
ности первокурсников 

и, следовательно, малого 
количества пришедших на 
этот праздник, но те, кто на-
шел свободное время в этот 
субботний вечер, поразили 
организаторов нестандарт-
ным подходом к выполнению 
заданий и безграничной са-
моотверженностью в трудные 
для команд моменты. После 
окончания тренинга было 
приятно услышать множество 
тёплых слов, надеюсь, никого 
этот праздник не оставил 
равнодушным!»

С нетерпением ждем Дня 
Первокурсника, который 
состоится уже совсем скоро! 
Ведь это всегда прекрасное 
настроение, море позитива и 
улыбок :)

Ольга Пушихина

Вычеркни эти слова • Лаборатория · Реактив · Халат · Синтез · Химик · 
Колба · Воронка · Куб · Реторта · Молибден · Никель · Платина · Азот · Вода · 
Инициация · Элиминирование · Банзай · Химфак · Столовая · Компот · Рояль · 
Химия · Электрохимия · Неорга · Радиоха · Аналитика · Органика · Электрон · 
Волна · Корпускула · Ломоносов · Кайносимметричность · Фотон · Спектроскоп · 
Золото · Нефть · Деньги · Власть · Волонтерство · Первокурсник · Матан · Волкова 
· Дифуры · Сессия · Допса · Пересдача · Дистрофик · Нервы · Газета · Название · 
Собрание · Верстка · Редактор · Лист · Карандаш · Кроссворд · Эрудиция · Цитата 
· Потенциальность · Дебют · Печать · Удача · Электричество · Свет · Песочница 
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В этом году прошел X, юбилейный, студенче-
ский спортивный праздник – Петергофский 
Олимпик. В программе соревнований были 
представлены такие виды спорта, как  мини-
футбол, волейбол, стритбол, армрестлинг, 
гиревой спорт, настольный теннис и шахма-
ты.

Праздник начался с торжественного откры-
тия нового тренажерного комплекса на све-
жем воздухе. Это стало настоящим подарком 
для всех любителей спорта и здорового об-
раза жизни. Затем, участники отправились 
на спортивные арены, чтобы померяться 
силами и определить победителей. Сорев-
нования проводились в напряженной борьбе 
до самого вечера. В общей сложности, спор-
тсменам с Химического факультета удалось 
завоевать 8 медалей, половина из которых 

высшего достоинства. Как оказалось, наши 
студенты сильны не только в знаниях химии, 
но и в таком виде спорта, как армреслинг. 
Среди юношей хочется особо отметить Кан-
термана Игоря (III-е место в категории до 82 
кг), Милицина Данила (I-е место, категория 
- до 73 кг). Безусловно, особого внимания 
удостоена Садаева Анна. Эта хрупкая, кра-
сивая девушка заняла почетное I-е место в 
этом серьезном виде спорта! В соревнова-
нии по гиревому спорту отличился Фоминых 
Григорий, завоевавший бронзу. Конечно же, 
как всегда, не остались мы без медалей по 
настольному теннису. На этот раз золото 
Химическому факультету принесла Марко-
ва Дарья. Хочется поблагодарить ребят за 
большой труд и пожелать им больших успе-
хов в покорении новых спортивных высот!

Андрей Митрофанов

СПОРТ

Петергофский Олимпик


